

23.5.2016 Gemeindeberatung Oschatz – Protokoll

Rückblick auf den Gemeindetag. Auffällig ist unter anderem:

- Die Arbeit der Spurguppe ist sehr geschätzt und klar bestätigt worden.
- Das Meinungsspektrum beim Gemeindetag war kaum vielfältiger als in der Spurguppe.
- Es fällt vielen nicht leicht, sich für etwas (und damit gegen etwas anderes) zu entscheiden.
Wie gelingen Meinungsbildungsprozesse in der Gemeinde?
- Menschen mit Minderheitsmeinungen äußern, dass sie möglicherweise in dieser Gemeinde keinen Platz finden.
- So viel Dialog wie beim Gemeindetag sollte öfter sein.

Rückblick auf den gesamten bisherigen Prozess, Abgleich mit den ursprünglichen Zielen der Beratung (Juni 2015) und mit den als besonders „wichtig für die Zukunftssuche“ betonten Ergebnissen der Gemeindeerkundung (Dezember 2015)

- Wir sind auf dem ursprünglich geplanten Weg.
- Die Entwicklungsziele passen zum biblischen Leitwort.
- Aber die Veränderungsenergie ist geringer als am Anfang geplant.

Nicht aus dem Blick verlieren:

- „mutig verändern“
- Angebote für Jugendliche und Kirchenferne
- nicht zu glatt!
- innovativ den Menschen näher kommen

Weiterarbeit am Entwicklungsleitbild:

Das biblische Leitwort wird entfaltet („Das bedeutet für unsere Gemeinde...“).

Entwicklungs-Leitbild der Aegidienkirchgemeinde Oschatz, 2016-2022

Wir sind „ein Haus aus lebendigen Steinen“ (1. Petr. 2,5).

Das bedeutet für unsere Gemeinde:

- *Wir bauen auf das Fundament Jesus Christus.*
- *Wir wollen, dass bei uns jeder Stein seinen Platz findet.*
- *Unser Glaube verbindet uns.*
- *Wir bieten Gemeinschaft und Geborgenheit.*
- *Wir sind in Bewegung.*

Dazu haben wir uns für die nächsten 7 Jahre folgende Ziele vorrangig gesetzt:

- *Wir werden als lebendige Gemeinschaft wahrgenommen.*
- *Menschen außen können an uns den Geist Gottes spüren.*
- *Wir gestalten das Zusammenspiel von Haupt- und Ehrenamtlichen zukunftsfähig.*
- *Wir entwickeln die ökumenische Arbeit stabil weiter.*
- *Wir üben Gastfreundschaft gegenüber Menschen anderer Kulturen und Religionen und gegenüber Menschen am Rand der Gesellschaft.*
- *Wir feiern vielfältige Gottesdienst an unterschiedlichen Orten.*
- *Die Klosterkirche und weitere Räumlichkeiten werden kommunikativer und einladender gestaltet, damit sich verschiedene Zielgruppen wohlfühlen.*
- *Wir (die Gemeindegruppen) bringen die Angebote stärker ins Internet.*

In dieser Fassung wird das Entwicklungsleitbild am 6.6.2016 dem Kirchenvorstand vorgelegt – zur Diskussion und Beschlussfassung, wenn nötig entstehen dabei Korrekturaufträge an die Spurgruppe. Wenn das Entwicklungs-Leitbild vom Kirchenvorstand bestätigt wurde, wird es durch die Spurgruppe ergänzt und konkretisiert: „Deshalb verfolgen wir diese Projekte...“.

Nächste Schritte in der Gemeindeberatung:

Terminsuche für zwei Sitzungen nach den Sommerferien: Bitte bis spätestens 8. Juni eintragen unter <http://doodle.com/poll/qybsaad5exsc8d82>

In der nächsten Sitzung: Projektideen vom Gemeindetag zu den Zielen sichten, bei Bedarf ergänzen oder konkretisieren, Vorschlag für Projekte an den KV erarbeiten

Nach KV-Beschluss die Umsetzung der Projekte bedenken, u.a.: Wie können möglichst viele Menschen motiviert und aktiviert werden, die Projekte zu tragen und umzusetzen?

Das fertige Leitbild kann dann

- im Gemeindebrief und dauerhaft auf der Internetseite veröffentlicht werden
- ein Logo entwickelt bekommen
- nach innen und außen das Bild der Gemeinde prägen
- Richtschnur für Prioritäts- und Detailentscheidungen des Kirchenvorstandes und der haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeitenden sein
- in den nächsten Jahren unter verschiedenen Blickwinkeln im Gottesdienst und anderen Veranstaltungen inhaltlich entfaltet werden
- benutzt werden, um z.B. 2018 und 2022 die Umsetzung zu überprüfen

Letzte Beratungssitzung (1. Halbjahr 2017):

- Den inzwischen erfolgten Start der Projekte beurteilen, bei Bedarf nachsteuern.
- Rückblick auf den Gesamtprozess der Leitbildentwicklung, Erfahrungen für die künftige Arbeit sichern.

Die Spurgruppe stellt fest, dass schon für die Auswahl und Bearbeitung der Projektideen eine größere Vielfalt von Perspektiven gut wäre. Deshalb: *Wenn Ihnen Menschen einfallen, die mit ihren Erfahrungen und Bedürfnissen zu einer bisher in der Spurgruppe noch nicht vertretenen Gruppe gehören, laden Sie sie für die letzten drei Beratungssitzungen ein.* Bitte informieren Sie die Spurgruppe (über den Mailverteiler), wen Sie gewonnen haben. Bis zu fünf möglichst unterschiedliche Personen können noch dazukommen. Bitte leiten Sie an diese Menschen auch den Link zur Terminsuche weiter.